

# Vida Social de México

Procedente de Veracruz, llegó ayer a bordo del tren presidencial, la señora Carmen Romero Rubio de Díaz, en unión de su señora hermana, doña Sofía Romero Rubio de Elizaga, del señor Licenciado don Lorenzo Elizaga y de su pequeño hijo, los que desearon embarcarse en aquel puerto, después del viaje de regreso de Europa.

Vinieron en el mismo tren el señor Gobernador del Distrito, don Guillermo de Landa y Escandón, su señora esposa, doña Sofía Ostio, y su hija Sofía, quienes en unión de la señora de Díaz, se habían dirigido al puerto para recibir a los viajeros, así como el señor Bernardino de Mier y don Luis Landa de Mier, que hicieron en Europa su viaje de bodas.

A recibir a los viajeros antes mencionados, estuvieron también en Veracruz el señor Lic. Francisco Fernández Castelló, el señor Dr. Eduardo Liceaga, la señora Lorenza Brániff y el señor Enrique Danel, quienes regresaron en unión de aquéllos, en el mismo convoy presidencial.

Las familias de nuestra mejor sociedad encontráronse en el andén de la estación, a las diez de la noche, hora en que entró el tren, para hacer el recibimiento de los viajeros.

A las siete y media de la misma noche había partido hacia la estación de Tepexpan, el señor General Díaz, en compañía de la señora Luisa Ramírez de Díaz, de sus hijos pequeños, Luisa y Enrique, y del Capitán del Estado Mayor Presidencial, señor Guillermo Frank, con el objeto de recibir allí a su muy digna esposa y demás distinguidos viajeros.

Hoy, en el templo de San Cosme, efectuábase el bautizo de la niñita hija de la señora Lorenza Brániff y del señor Luis de Bermejo. En representación de la Duquesa de Tovar, tendrá a la pequeña en la pila una de las señoras Bermejo, en unión del señor Oscar Brániff, verificándose la ceremonia ante reducido número de personas que tienen relación íntima con los padres de la niña.

Los señores Bermejo tienen el título de marqueses de Mohernando.

acompañada de sus hijos Enrique y Luis, la señora Angela Terrazas de Creel partirá para Chihuahua el día 28 del mes actual. Propósito permanecer en aquella ciudad durante algunas semanas.

Para despedirse de sus amigos, ofreció ayer en Chapultepec un banquete, el señor Ministro de Guatemala, don Victor Sánchez Ocaña. La muy agradable reunión fué de carácter íntimo.

La señora viuda de Percy R. Hynson y la señorita Frances Hynson, retornarán a la capital el 31 del actual.

Para contraer matrimonio, hánsese presentado ante el Juez del Estado

# Su Majestad LA MODA

Por una vez, al menos, la moda y el sentido común están de acuerdo. Los trajes que las mujeres llevan esta temporada son casi todos muy lindos, tanto de color como de hechura. Los colores, gracias a la superposición de telas transparentes, que continúan en general a favor, tienen una extensa variedad. Las formas son mucho menos variadas, y en la sencillez estriba su encanto. El corte de los cuerpos se inspira uniformemente en el de las prendas japonesas, y las faldas, aunque recargadas en la parte inferior por cualquier clase de adorno.

Esta sencillez constituye un agradable descanso para la vista, fatigada por las excentricidades que predominaron durante la pasada primavera en los trajes sastre. El reinado de las faldas trabadas ha concluido, por fortuna. Se las ha proscrito tan completamente como merecían.

Los trajes mantienen, sin embargo, una estrechez que acaso se juzgue exagerada, pero al menos los adornos propenden a disminuirla. Así sucede con los volantes, cuya repartición se anuncia con toda seguridad para el invierno y que ya se ven en bastante número en los trajes de otoño. Son volantes lisos de pliegue doble, que se escalonan en tres, cinco ó siete en la parte inferior de las faldas. Se hacen siempre de tela y color diferentes de la falda. Por ejemplo, volantes de tela lisa en los bajos de un traje de batista rameada; volantes de satén negro en un traje de gasa de seda turquí; volantes de fular azul liso en un vestido también de fular, pero con dibujos azules y negros. El cuerpo se adorna con elementos sencillos, como el redondo, ancho como la mano, que rodea el nacimiento del cuello; sea una faja de tres dedos de anchura, que puesta en pieza sobre los hombros, baja a lo largo de las mangas, ó bien únicamente delgadas cintas que orlilan cuello y mangas. A veces suelen emplearse grandes gracias de bordados al realce de mucho efecto decorativo.

Como quiera que no disminuye el tamaño de los sombreros, y no basta el cabello para darles asiento, se ha pensado en adornar su parte inferior con volantes de enjabe y guirnalda de flores. Esta novedad es un pretexto más para el aprovechamiento de encajes que en la actual temporada están muy en favor.

El lujoso verano que acabamos de sufrir, parece dar la razón a quienes, apoyados en la ley de compensaciones, auguran un otoño estival. Sea de ello lo que quiera, empezamos a prepararse los modelos de otoño é invierno, y como en las líneas generales de la moda, por de pronto, los trajes estrechos en demasía ceden el sitio a los vestidos amplificados con volantes. Se prepara una verdadera revolución, de modo que tal vez el día menos pensado pasemos de repente de las faldas ceñidas a las de dieciocho volantes, como se llevaban

en 1830? No por cierto. La moda rara vez procede a saltos, sino que nos impone suavemente sus leyes, sin chocar de frente con nuestros gustos y costumbres. Así es que el perfil de los trajes con volante será, más o menos, el mismo de los trajes sin volante de este verano, aunque suprimiendo la excentricidad, y con ello basta, porque no nos molesta tanto la estrechez del traje como las trabas que la acrecientan y agravan.

Al principio no tendrán más de un metro sesenta y cinco a un metro ochenta de vuelo que actualmente miden; pero en vez de estrechar las faldas en los bajos, se tenderá a ensancharlas por medio de volantes superpuestos, ya planos, ya ligeramente ondulados, que constituirán el perfil a los trajes acostumbrados. Y para que el cambio no parezca menos brusco, se confeccionarán los trajes con dos telas: satén y terciopelo, lana lisa y lana frías, etc. Así, un traje con tres o cuatro volantes empalmados del mismo modo que los bajos de la falda hasta las rodillas. El mismo terciopelo formará en el cuerpo un casaca redondo, que descubrirá un estrecho peto de gasa de seda gris, bastante espesa, pero extendido a los lados. Perse en la moda de estos petos de gasa, tul ó muselina de seda del mismo color que el vestido, con preferencia a los encajes.

Respecto de los cuerpos, prevalecerá la forma japonesa, que dibuja señaladamente hombros y brazos, guirnalda al corte especial de las mangas de una misma pieza, con el cuerpo sin costura. Tres temporadas no han bastado a debilitar la moda de esta sencilla y encantadora hechura.

De ello hemos de congratularnos, así como también de que se conservan la vuelta de las modas Directorio ó Imperio, con tal que los modistos tomen de ellas lo que de gracioso tuvieron. Esto nos impondrá seguramente los talles altos, y ya se habla de bordados de las abajas eslojas que tan peculiares fueron al estilo Imperio. Son abrigos para visita, de terciopelo ó de seda, casi siempre orlados de piel y algunos ricamente bordados en camaféo.

Los abrigos estilo sastre, que se llevan en automóviles y en viajes, conservan al carácter inglés, que es el que mejor les cuadra, pues los ingleses poseen en más alto grado que cualquier otro pueblo del mundo el sentido de la comodidad, que en los vestidos de viaje debe ser la primera y esencial. Así es que hasta ahora no se ha ideado prenda alguna que en punto a comodidad supere a las batas con esclavina, de merino listado ó estampado, que al par de resistentes son ligeras y de mucho abrigo. Nada más cómodo que los abrigos con alzacuello y numerosos y amplios bolsillos. También van apareciendo los primeros sombreros de invierno. Entre ellos destacan las capelinas de fieltro, que al bien de aspecto sencillo, resultan de subida prima. Una vez más, capelinas, alrosamente realizada por una escarapela con dos delgadas plumas en penacho, sienta divinamente en un traje sastre; mas para visitas resulta preferible el amplio sombrero, adornado con terciopelo ó seda, y con pluma ó plumas de avestruz, lisas en mitad de su longitud y rizadas en la otra mitad. También se verán sombreros de terciopelo oscuro, forrados de muselina clara, que si bien alrosos, resultan demasiado pesados.

Los sombreros pequeños son una especie de cisnes en extremo originales. Se ven asimismo muchas capotas de borde estrecho, en combinación de terciopelo y tafetán, y terciopelo y satén.

# La Bolsa al Día

Noticias de la mañana hacen saber que no se ha experimentado variación alguna en el mercado de la plata, lo mismo en Nueva York que en Londres.

Los giros sobre plazas extranjeras se cotizaban como sigue:

Nueva York, visto . . . . .	49,600
Londres, visto . . . . .	24,450
París, visto . . . . .	2,580
Berlín, visto . . . . .	2,095
Viena, visto . . . . .	2,437
Milán, visto . . . . .	2,570
Madrid, visto . . . . .	2,755
Hong Kong descuento . . . . .	54.50

**Acciones de la Bolsa**  
Servicio de la Prensa Asociada. Excluyivo para El Heraldo Mexicano. Londres, Octubre 24.—Los rieles mexicanos no han sufrido cambio, y se espera una alza en los nacionales. Las acciones del oro tampoco han sufrido cambio.

**Mnerales**  
Excluyivo para El Heraldo Mexicano. Servicio de la Prensa Asociada. Londres, Octubre 24.—Al terminar la semana hubo esperanzas para el alza de plata. Se cree que China hará el principal mercado, pues necesita el blanco metal para sus nuevas monedas y para introducir en el mercado el producto de sus cosechas, que han sido bastante fuertes este año, especialmente la del frijol Shoy.

**La Bolsa Minera de México**  
Poco animada abrióse la semana del mercado minero, pues aunque hubo demanda por varios valores, lo hecho fué muy poco.

A la hora de la subasta hubo lo siguiente: Carboncillo a \$195 y \$194 y S. Maria de la Paz a \$435.

**Acciones de la Bolsa**  
Excluyivo para El Heraldo Mexicano. Servicio de la Prensa Asociada. Nueva York, Octubre 24.—Las condiciones financieras de hoy fueron muy satisfactorias y la condición general del mercado boyante. Hubo dinero, y ofrecióse mucho cambio. Nada sensacional ocurrió en el cambio del interés, y las acciones continúan a la venta a precios regulares.

**Algodón**  
Excluyivo para El Heraldo Mexicano. Servicio de la Prensa Asociada. Nueva Orleans, Octubre 24.—El movimiento de aumento ha resultado en un sentimiento ligero de bear, y los precios han bajado un poco. La opinión general es que el alza continuará firme, y los precios se mantendrán de la misma manera.

**Metales**  
Excluyivo para El Heraldo Mexicano. Servicio de la Prensa Asociada. Nueva York, Octubre 24.—Los metales hoy sin subir ni bajar. Parece que subirán la plata y el cobre. Continúan los pedidos por plata en el Oriente y eso contribuirá a la fuerza del mercado.

**La Plata hoy**  
Excluyivo para El Heraldo Mexicano. Servicio de la Prensa Asociada. Nueva York, Octubre 24.—La plata decayó hoy en Nueva York un 1-2. Los pesos mexicanos no han sufrido cambio. En el mercado de vista bajó 1/4 a sesenta días, 3-16.

**Al** Versé descubiertos abrieron fue. El Coronal Jaso ocurrió desde luego go nutrido sobre los exploradores. En ayuda de los suyos. Durante el curso del encuentro consiguiente, algunos bandidos se internaron en el bosque, no lográndose la captura más que de dieciséis. Hubo un muerto, ocho heridos é igual número de heridos. Los rurales tuvieron cinco muertos y ocho heridos.

Santanón había recibido tres heridas, todas mortales, pero a pesar de esto, se mantuvo siempre fugo abierto, tratando de huir, sin éxito. La identificación del terrible bandido pudo hacerse con entera seguridad, pues al registrarse se le encontraron varios papeles entre los cuales pudo verse algo como reglamento ó ordenanza para su cuadrilla; en ella se prevenía que por ningún motivo se hiciera fuego sobre ningún americano á menos que hubiera primeros disparos producidos por los individuos de esa nacionalidad. No deberian atacarse así mismo ni a mujeres ni a niños. Los fondos para el sostenimiento de la cuadrilla deberian proceder del robo de caudales del Gobierno y de personas que estaban de antemano señaladas.

Santanón tenía seis pies de estatura, era robusto sin ser obeso; vestía un sweater á cuadros rojos, camiseta, pantalón estilo charro y calzado amarillo. Su cadáver, en unión de los de otros de su cuadrilla, fué inhumado en Acayacán.

Comunican de Panamá que á causa del gran déficit del Presupuesto de 1911 á 1912, se ha acordado aplazar indefinidamente las obras públicas entre las que figura el Ferrocarril Panamá-David.

Se asegura en Río Janeiro que el Brasil ha reconocido oficialmente la República de Portugal.

# NOTAS DEL INTERIOR

Especial para El Heraldo Mexicano. Chihuahua, Oct. 24.—Higinio Valbuena, empleado del señor don Antonio Baca, de esta ciudad, salió de San José del Sitio con dieciséis pieles de vaca sobre varios burros. Como ya era noche acostóse á dormir, y mientras estaba entregado en los brazos de Morfeo, fué asaltado por varios ladrones, quienes lo amarraron fuertemente y se llevaron los burros. Al día siguiente el señor Valbuena fué encontrado por un lechero, quien lo llevó al hospital, pues tenía varias heridas en el cuerpo. Siete de las pieles fueron encontradas, así como todos los burros.

Especial para El Heraldo Mexicano. Zacualpan, Oct. 19.—Un empleado de la Light and Power Company murió ayer al tocar un alambre con corriente de alta tensión.

La señora y el señor Bellis salieron de esta para Indianapolis, Ind., Estados Unidos.

Una epidemia de fiebras ha invadido esta ciudad y muchas personas han muerto á consecuencia de la epidemia.

Especial para El Heraldo Mexicano. Chihuahua, Octubre 24.—Uno de los acontecimientos más simpáticos de la sociedad española que que se ha verificado en esta ciudad, ha sido el matrimonio de la Srta Guadalupe Gómez del Campo con el señor don Augustine Justinián, que se efectuó el jueves en el templo de Guadalupe.

Una novia es nieta del señor Lic. Manuel Gómez. Los recién casados salieron el mismo día para Los Angeles, California, en donde pasarán su luna de miel.

# LA JUSTA MUERTE DE SANTANON

Ultimos detalles del encuentro con los rurales.

Especial para El Heraldo Mexicano. Veracruz, Oct. 23.—Las últimas noticias recibidas aquí, de Acayacán, dan plenos detalles de la muerte de Santanón Rodríguez, mejor conocido con el mote de Santanón.

El coronel Jaso, con un destacamento de veinticuatro rurales estaba acampado cerca del rancho de Chahuatlan, habiendo tenido el día anterior una escaramuzca con Santanón y su cuadrilla; á consecuencia de la superioridad numérica de los bandidos se había visto obligado á repliegarse.

A las once de la mañana, seis de sus hombres habían sido destacados para practicar el reconocimiento, y á un pequeño rancho de mujeres y quis que en lo más intrincado del bosque estaban destazando algunos cerdos para preparar la comida para Santanón, negándose á decir en qué parte se encontraba el campamento. Si guilaron explorando los rurales á través de un campo abierto, apenas cubierto por matorrales de seis pies de altura, cuando pudieron cerciorarse de que los bandidos se ocultaban ahí.

Al verse descubiertos abrieron fuego. El Coronel Jaso ocurrió desde luego go nutrido sobre los exploradores. En ayuda de los suyos. Durante el curso del encuentro consiguiente, algunos bandidos se internaron en el bosque, no lográndose la captura más que de dieciséis. Hubo un muerto, ocho heridos é igual número de heridos. Los rurales tuvieron cinco muertos y ocho heridos.

Santanón había recibido tres heridas, todas mortales, pero a pesar de esto, se mantuvo siempre fugo abierto, tratando de huir, sin éxito. La identificación del terrible bandido pudo hacerse con entera seguridad, pues al registrarse se le encontraron varios papeles entre los cuales pudo verse algo como reglamento ó ordenanza para su cuadrilla; en ella se prevenía que por ningún motivo se hiciera fuego sobre ningún americano á menos que hubiera primeros disparos producidos por los individuos de esa nacionalidad. No deberian atacarse así mismo ni a mujeres ni a niños. Los fondos para el sostenimiento de la cuadrilla deberian proceder del robo de caudales del Gobierno y de personas que estaban de antemano señaladas.

Santanón tenía seis pies de estatura, era robusto sin ser obeso; vestía un sweater á cuadros rojos, camiseta, pantalón estilo charro y calzado amarillo. Su cadáver, en unión de los de otros de su cuadrilla, fué inhumado en Acayacán.

Comunican de Panamá que á causa del gran déficit del Presupuesto de 1911 á 1912, se ha acordado aplazar indefinidamente las obras públicas entre las que figura el Ferrocarril Panamá-David.

Se asegura en Río Janeiro que el Brasil ha reconocido oficialmente la República de Portugal.



## Señores Automovilistas

Es contraproducente el esperar que un automóvil camine sin tropiezo, si la gasolina que se usa es de inferior calidad.

# USE "NAFTOLINA"

Y no sufrirá usted contratiempo alguno. No ha habido un sólo caso en que "Naftolina" haya fallado, aún en las pruebas más decisivas.

## COMPANIA MEXICANA DE PETROLEO "EL AGUILA" S. A.

Av. Juárez 92 y 94. Apartado 113 Bts.

MEXICO, D. F.

Tel. Mexicana 1673. Tel. Ericsson 1170.

"Si no es de "El Aguila," no es Nacional."

# Escritorios DE CALIDAD Superior

En todas partes del mundo se venden y se están usando los famosos escritorios de la "Grand Rapids Desk Co.," El material, la construcción y el acabado son de lo mejor que se puede obtener, y los precios no son más altos que los que se pagan por escritorios de clase mediana.

Somos los únicos agentes en la República.

## Max Otto, S. en C.

La Oficina Moderna

Apartado 1184. Ave. Independencia 6. MEXICO, D. F.

# Queen Quality CALZADO

Para satisfacer el buen gusto de las damas Mexicanas se necesita Excelencia en todos conceptos. Y teniendo esto en consideración es que nos permitimos ofrecerles los modelos "Queen Quality" acabados de llegar de la fábrica. El modelo que ilustramos es solamente uno de los muchos que sometemos á su buen gusto y que tendremos especial placer en enseñarles si nos honran con una visita á nuestro establecimiento.

LUCAS LIZAUZ  
Coliseo Nuevo No. 1.

También lo venden los siguientes comerciantes de la República.

A. B. Culver, Aguascalientes, Ags.	J. García López Hnos., Laguna del Carmen, Camp.
José Felipe Estrada é Hijos, Campeche, Camp.	I. Montes de Oca é Hijos, León, Gto.
A. Chauvand y Cia., Celaya, Gto.	Arturo Zavala, Mérida, Yuc.
"El Nuevo Mundo" S. A., Chihuahua, Chih.	Adrián Spittaler, Oaxaca, Oax.
Rouglery y Manuel, Ciudad Lerdo, Dgo.	Herlindo H. Salazar, Orizaba, Ver.
Quintana y Haces, Ciudad Victoria, Tams.	F. García y Cia., Pachuca, Hido.
Z. Saucedo, Colima, Col.	V. E. Ford, Puebla, Pue.
López y Cia., Sucs., Córdoba, Ver.	García, Pérez y Cia., S. en C., Querétaro, Quer.
Wenceslao Batiz, Durango, Dgo.	M. Leguineche y Cia., Saltillo, Coah.
L. Gas y Cia., y Compañía, Guadalupe, Jal.	Cueto y Cia., San Cristobal de Las Casas, Chias.
[Jalisco, Colima, Sinaloa, Michoacán y Territorio de Tepic.]	Enrique Huerta, San Luis Potosí, S. L.
Marcos Illades, Guanajuato, Gto.	Damián Abad, Tampico, Tams.
Ollivier Hnos. y Cia., Jalapa Ver.	Henkel y Cia. Sucs., Tapachula, Chias.
	A. Ferrat, Toluca, Méx.
	Compañía Mercantil de Torredón, Torreón, Coah.
	M. Ruiz y Cia., Veracruz, Ver.

# New England

AVE. ISABEL LA CATOLICA 408 MEXICO D.F.

## SOBRE TODOS Desde \$24

### Surtido Completo EN Trajes de Saco Desde \$26 Hasta \$55.

Trajes Especiales para Tierra Caliente y Sports.

Uniformes y Libreas.

# TRAJES PARA NIÑOS.

MME. GAGNIER.

SUBSCRIBASE A EL HERALDO MEXICANO